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2012年7月18日 星期三 统筹 安学军 校对 一广 版式 张妍

“公安部授予李博亚‘全国公安系统二
级英模’称号。”昨天，铁道警官高等专科学
校副校长江宜怀讲述了现场情况。

江宜怀说，昨日上午，公安部政治部副
主任兼人事训练局局长李春生等专程前往
秦皇岛市第二人民医院看望慰问了李博亚
及其父母，转达国务委员、公安部部长孟建
柱的亲切慰问。

李春生说，李博亚同学是新时期全国公
安院校学警的优秀代表，他用舍己救人的英
雄壮举，以他的血肉之躯在人民心中铸就了
不朽的丰碑。在他的身上，有着人民警察的
许多重要特质，充分展示了人民警察英勇无
畏、敢于牺牲的英雄气概，深刻诠释了人民
警察牢记宗旨、一心为民的公仆情怀，集中
体现了人民警察“忠诚、为民、公正、廉洁”的
核心价值观，是亿万网友心目中的新时期

“90后最美学警”、“90后最美铁警”。这一事
件发生后，《人民日报》、中央电视台、新华
社、人民网等媒体作了报道，在社会上引起
了强烈反响，感动了亿万网友。我们既为李

博亚负伤致残而深感痛惜，也为公安院校培
养出这样一位优秀学生而倍感自豪。

下一步，公安部将在全力做好李博亚救
治康复的基础上，向全国公安院校发出通
知，号召全国10余万公安院校学警和200万
公安民警向李博亚学习；考虑到李博亚的实
际情况，将全力帮助其顺利完成学业；在征
求本人意愿的基础上，按照国家有关政策，
待其毕业后拟录用为人民警察，留校工作，
以解决其今后工作生活等后顾之忧。

在铁道警官高等专科学校校长闫继忠
的陪同下，李春生一行进入李博亚所在的重
症监护室，看望李博亚并转达了国务委员、
公安部长孟建柱和部党委的亲切慰问。

闫继忠校长勉励李博亚：“虽然你肢体
残缺了，但从警的梦一定要圆。”

面对领导的关怀，李博亚很激动，临别
之际，再次以敬礼方式来表达内心的激动。

昨天上午，省教育厅传来消息，省委高
校工委、省教育厅下发文件，授予李博亚“河
南省模范大学生”荣誉称号。

带队老师托晚报告诉家乡人民一个好消息

李博亚的脚有知觉了
“他跟我说，他的脚底板儿痒痒了，想让我帮他挠挠”
“痒是好事儿啊，说明有感觉了”
“再有几天，估计能出重症监护室”

“博亚目前的精神状态不错，再经
过几天左右的观察，如果没什么意外，
应该可以转出重症监护室了。”周蕊是
李博亚实习的带队老师，她一直在医院
照顾博亚。

昨天，她在电话里告诉晚报记者，经
过3次手术治疗，博亚的生命体征平稳，
左脚被再植到右腿上之后，右腿的血流
也很畅通，“不出意外的话，大概5天就
能出重症监护室了。” 记者 常亮 张竞昳

李博亚的脚有知觉了
昨天下午 2 点多，晚报记者联系到周蕊老

师，询问博亚的身体状况。
刚刚从医院看完博亚回来的周老师特别兴

奋：“今天是博亚手术后第五天，他精神状态特
别好，身体恢复比想象中快。你知道吗，他刚才
跟我说他的脚底板儿痒痒了，想让我帮他挠
挠。痒是好事儿啊，说明有感觉了。”

周老师赶紧喊来医生，用酒精棉球给他擦
了擦脚心止痒。“博亚手术移植的脚愈合得如此
迅速，让医生都感到惊奇。”

“孩子的精神状态特别好，还跟我开玩笑
呢。”周老师说。

获悉公安部授予博亚“全国公安系统二级
英模”称号、还拟录用他为人民警察的消息后，
周老师鼓励他：“你得到的荣誉可是史无前例
的。”

李博亚笑着说：“是啊，还能继续当警察我
很高兴，所以才好得快了。”

据了解，经历了如此大的手术，低烧是正常
的术后反应，前几天，博亚一直低烧，昨天中午
再次测体温时，已经降至37℃，属于正常范畴。

顺利度过术后约20天的感染期之后，博亚
的康复还需要再过几个关卡：譬如肌腱修复、腿
骨愈合、康复训练等后期治疗。

学校网站设立
“学习英雄李博亚”专题

昨天，晚报记者再次打开铁道警官高等专
科学校的网站，一个醒目的提示框出现在记者
眼前——“学习英雄李博亚”。

点开提示框，以蓝色为背景的页面上，写着
“学习英雄李博亚专题网站”一行大字。

“学习英雄李博亚专题网站”上，分“博亚风
采”、“新闻动态”、“学习博亚”等几个板块。打开
相关链接，里面详细记录了7月9日李博亚英勇救
人以来的身体恢复情况、师生祝福和新闻报道。

《人民日报》报道李博亚
昨日，《人民日报》6版“身边的感

动”栏目，以“李博亚：不后悔 师友们：
不意外”为题，报道了他的英雄事迹。

“在学校，李博亚是训练标兵；
在班里，他是团支书。这次受了重
伤，他清醒后仍安慰大家说：‘我能
挺住’！作为一名伤员，他反过来劝
轮流照顾他的同学们赶快回去休
息。同班同学孟照明头一天晚上刚
刚从病房值班回来，他说：‘没听他喊
一句疼,也没见他掉过一滴泪，医护人
员都很佩服他。’有人去探望，李博亚
直说：‘给您添麻烦了！’他还告诉来
探望的领导和亲人，如果能站起来，
还想继续做警察，以后再遇到这样的
事，他还会这么做……”

这次社会实践的带队教师周蕊
说：“李博亚在校期间表现一直很优
秀，这次为救人受重伤，她虽然很难
过，但并不意外。”

日前，国务委员、公安部部
长孟建柱就铁道警官高等专科
学校学生李博亚舍己救人事迹
作出批示，要求全力做好救治和
抚恤等相关工作，大力宣传学习
李博亚的英雄事迹，并签署命令
授予李博亚“全国公安系统二级
英雄模范”称号，以表彰先进、弘
扬正气。

受孟建柱和公安部党委的委
托，公安部有关负责同志 17 日专
程赶赴河北省秦皇岛市第二医院
看望慰问了李博亚及亲属。

据介绍，铁道警官高等专科学
校将减免李博亚的学费等相关费
用，帮助其顺利完成学业。李博亚
毕业后，将在征求本人意愿的基础
上，录用其至该校工作。

孟建柱批示：大力宣传学习李博亚英雄事迹
签署命令授予“全国公安系统二级英雄模范”称号

委托公安部有关负责同志前往看望慰问
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的父母感动
地流下泪水。
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李博亚被异位再植到右腿上的左脚目前
血运良好，预计半年左右能够恢复行走功能。

据秦皇岛市第二医院显微外科及手足
外科的专家张旭介绍，李博亚手术取得阶段
性成功，再植肢体的血液运行良好，目前最
重要的就是抗感染治疗。“这个阶段的任务
很艰巨，一旦出问题很可能前功尽弃，但医
护人员会竭尽全力，争取在四个月后见到成
效。”张旭说。

为了给李博亚提供更全面的治疗，秦皇
岛市第二医院请来了北京积水潭医院显微
外科的专家及天津的重症医学专家，共同确
定了这一阶段的治疗方案：增强患者体质、
继续进行抗感染治疗、防止动静脉血栓。同
时，专家充分肯定了这一高难度左足异位再
植术，表示如果度过危险期，使患者恢复足
底着地的感觉，将大大优于安装假肢。

据新华社

李博亚有望恢复单腿行走功能全力做好救治和抚恤等工作


